

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Digne-les-Bains, le 13 octobre 2021

Semaine de l'intégration des étrangers primo-arrivants 2021 dans les Alpes-de-Haute-Provence.

Lundi 11 octobre – dimanche 17 octobre 2021

Le département des Alpes-de-Haute-Provence, aux côtés des services de l'État et des associations, travaille au quotidien pour l'intégration des étrangers.

La semaine de l'intégration des étrangers primo-arrivants 2021 est le moment fort pour valoriser les initiatives, les réalisations et la mobilisation continue de tous les acteurs.

Cette année, elle a lieu du lundi 11 octobre au dimanche 17 octobre 2021.

L'occasion de valoriser les initiatives, les réalisations et la mobilisation continue de tous les acteurs, services de l'État, collectivités territoriales, associations, entreprises engagées pour l'intégration.

L'intégration des primo-arrivants se réalisant avant tout au plus près des territoires, la Semaine de l'intégration a un caractère territorial fort en mobilisant les acteurs et les partenaires locaux en faveur de l'accueil et de l'intégration de ce public.

Retrouvez le témoignage d'un jeune afghan :

« Je m'appelle Alisina Husseini, je suis afghan Hazara, de Ghazni. J'ai dû fuir mon pays en 2015 à 16 ans.

Après 3 ans (6 mois en Iran et 2 ans et demi en Suède passées à l'école et en formation) ma route croise la France en 2018. Je décide de rester et de demander l'asile. Très vite, l'OFII m'envoie à Barcelonnette dans un centre d'hébergement pour demandeurs d'asile.

Avec les bénévoles de l'association Solidaritat Ubaye, je vais à l'école tous les jours pour apprendre le français. Au bout d'un an, j'obtiens le statut de réfugié par l'OFPRA. Je quitte alors Barcelonnette. Mais très vite, j'y reviens et toujours avec l'aide de l'association, je trouve du travail : plongeur, homme d'entretien, accompagnant d'un polyhandicapé en centre de vacances.

De là, me vient l'idée avec l'aide d'une bénévole de faire une formation dans l'animation. J'ai donc passé une formation de CPJEPS (certificat professionnel de la jeunesse, de

l'éducation populaire et du sport) à Prépa Sports l'an dernier et cet été j'ai travaillé en tant qu'animateur.

Je décide de poursuivre par une formation BPJEPS (brevet professionnel) à laquelle je suis accepté en septembre. Entre même temps, on me contacte pour faire de la traduction auprès de l'OFII. Je fais une intervention mais je ne peux continuer car je suis déjà engagé dans ma formation. »

« Malgré sa situation douloureuse d'exil, ses cicatrices du passé, Ali fait preuve de beaucoup de maturité et est toujours volontaire dans tout ce qu'il entreprend : cours de français, bénévolat dans les associations, aide auprès de ses pairs. Ali fait l'admiration de tous, comme en témoigne son maître de stage de Prépa sports » dit une bénévole de l'association qui l'accompagne.

Ali HUSSEINI est arrivé en formation CPJEPS l'an dernier à PREPASPORTS, avec une motivation débordante et une soif d'apprendre impressionnante, il n'a cessé d'évoluer dans ses apprentissages et notamment dans ses progrès de la langue française qu'il maîtrise aujourd'hui. Avec l'obtention de son premier diplôme à Aix, Ali a souhaité continuer dans cette voie et cette dynamique. Il vient donc de signer un contrat d'apprentissage afin de suivre cette fois- ci un BPJEPS qui lui donnera un diplôme de niveau BAC.

En tant que Coordonnateur de formation et Éducateur Spécialisé, je témoigne du plaisir que j'ai de rencontrer Ali et découvrir ses nombreuses qualités qui l'ont fait s'intégrer dans le collectif avec une grande facilité et bienveillance. »

Propos recueillis par Philippe Pronost.

Service de la communication et de la représentation de l'État

Tél: 04 92 36 72 10 04 92 36 73 16

Mél: pref-communication@alpes-de-haute-provence.gouv.fr

8 Rue Docteur ROMIEU 04016 Digne-les-Bains Cedex